

8 Société et Culture

Recherche scientifique/Clôture du colloque international organisé à l'occasion de la 20e journée du Géographe

Recourir aux géographes dans la politique d'aménagement du territoire

Y.F.I

Libreville/Gabon

Après deux jours de travaux, les géographes et autres experts, réunis à l'hôtel Palme d'or de Libreville, sont parvenus à la conclusion selon laquelle qu'ils doivent jouer leur partition dans la stratégie d'aménagement du territoire au Gabon.

LA 20e journée du Géographe couplée à un colloque international sur la Géopolitique de l'aménagement du territoire ayant réuni, deux jours durant, plusieurs spécialistes de la question à Libreville, a clos ses travaux le vendredi 19 juillet dernier. Après le diagnostic effectué sur "Libreville et le désert gabonais", les experts ont for-



Les participants au colloque international sur la géopolitique de l'aménagement du territoire.

mulé 13 recommandations devant, en principe, poser les jalons d'une véritable

stratégie d'aménagement du territoire gabonais. Ce cap à franchir passe

indubitablement par le recours à l'expertise des géographes et la prise

en compte des habitudes socioculturelles locales. D'ailleurs, la première recommandation lue par Jean-Claude Bemba, rapporteur général dudit colloque, est très claire : "mettre en œuvre le modèle décentralisé dans son versant normatif et impliquer davantage les géographes dans l'élaboration d'une politique d'aménagement qui tienne compte de la culture locale".

L'implication des acteurs institutionnels constitue également un vœu ardent des conférenciers. Pour ce faire, les géographes sont d'avis qu'il faut "rééquilibrer le réseau urbain en appliquant la décentralisation, en mettant en œuvre les outils d'aménagement adaptés, en définissant une politique de l'habitat cohérente et en mettant en

place des réseaux urbains régionaux par couplage des provinces".

Le sempiternel problème de l'application de la loi sur la décentralisation n'a pas été occulté. "Accélérer la mise en œuvre du processus de décentralisation et de déconcentration des services publics et des agents de l'État", une recommandation pleine de sens s'inscrivant dans la vision des autorités gabonaises. Lesquelles ont lancé l'année dernière le Fonds d'initiative départementale (FID). Une mesure saluée par les panélistes. C'est pourquoi, ces derniers proposent de "renforcer les prérogatives des conseils départementaux dans un sens plus économique".

Au 5e arrondissement de Libreville/Après la proclamation définitive des résultats du baccalauréat 2019

Arsène Nkoghe apporte son soutien aux nouveaux bacheliers

Willy NDONG

Libreville/Gabon

L'ÉLU du Rassemblement pour la restauration des valeurs (RV) du 2e siège du 5e arrondissement de la commune de Libreville, Arsène Nkoghe, par ailleurs ministre délégué auprès du ministre d'État, ministre de l'Intérieur, de la Justice, garde des Sceaux a reçu, le week-end dernier, à son domicile, les nouveaux bacheliers de sa circonscription électorale. Particulièrement



Les nouveaux bacheliers sont venus nombreux remercier leur aîné et père.

ceux d'entre eux ayant pris part, au mois de mai dernier, aux cours de soutien

financés par ses soins, qu'il a tenu à féliciter.

À cette occasion, la représentante des bacheliers, Frédérique Wambet Iloungou, a dit à l'endroit de l'élu et membre du gouvernement: "les cours de soutien d'avant-Bac que vous avez financés ont contribué, de manière significative, à notre réussite. Et pour cela, nous vous en remercions du fond du cœur".

Ainsi, sur les 304 candidats ayant participé à ce cours de soutien, 274 ont été déclarés admis, à la grande satisfaction du "parrain". "Grande est la joie qui m'anime en ce moment. Maintenant le plus dur commence pour vous. En effet, les choix que vous ferez aujourd'hui auront un impact, soit positif soit négatif, dans votre vie. C'est pourquoi il est important de bien vous orienter. Pour ma part, je vous conseille de vous engager vers des filières techniques ou professionnelles (...) à même de vous ouvrir le monde de l'emploi", a conseillé Arsène Nkoghe.

L'élu du 5e arrondissement a enfin offert à chaque bachelier une aide finan-

cière devant lui permettre "d'entamer les démarches administratives dans les

différentes universités et autres écoles supérieures" choisies.






Communiqué :

La Direction Générale de la Documentation et de l'Immigration informe les usagers que de nouveaux horaires sont adoptés afin de résorber les problèmes d'affluence au service des passeports à partir du Lundi 22 juillet 2019, et ce pour une durée de trois mois.

Le service sera donc ouvert au public :

- Du lundi au vendredi de 7h30 à 20h ;
- Le samedi de 9h à 14h.

Par ailleurs, il est mis en place un bureau dédié à l'étude des dossiers en instance afin de leur donner suite dans des délais raisonnables.

La DGD